

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Strategi Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi dalam meningkatkan minat baca masyarakat melalui aplikasi iBekasiKab menggunakan analisis SWOT Philip Kotler dan Keller cukup berhasil di terapkan. Strategi yang telah di terapkan terbukti memiliki hasil yang baik dan telah terjadi peningkatan minat baca serta peningkatan peminjam buku dengan adanya aplikasi iBekasiKab.

Kekuatan (*strength*) dalam meningkatkan minat baca masyarakat menggunakan aplikasi iBekasiKab dapat dilihat dari organisasi yang berperan dalam pengembangan aplikasi iBekasiKab dalam meningkatkan minat baca masyarakat Kabupaten Bekasi termasuk Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi, Pemerintah Kabupaten Bekasi, pihak swasta yang bekerja sama dan badan-badan dan lembaga-lembaga telah berkontribusi sesuai dengan jabatan, tugas dan fungsinya masing-masing anggota. Ini menjadikan kekuatan yang dimanfaatkan dengan baik oleh Dinas Arsip dan Perpustakaan Kota Bekasi dalam strateginya untuk meningkatkan minat baca masyarakat dengan aplikasi iBekasiKab.

Kontribusi yang di berikan oleh Pemerintah Daerah Kabupaten Bekasi dan pihak swasta serta lembaga, badan-badan yang menaungi kegiatan perpustakaan, bantuan atau kontribusi meliputi SDM, fasilitas dan anggaran dana untuk aplikasi iBekasiKab. Dengan fasilitas dan sarana prasarana penunjang aplikasi juga sudah disediakan termasuk untuk SDM Operator aplikasi iBekasiKab untuk team IT telah bekerja sama dengan pihak ke 3 atau swasta mengingat agar aplikasi iBekasiKab dapat sukses meningkatkan

minatbaca, Pemerintah Daerah dalam support anggaran, terdapat berbagai macam koleksi buku-buku *best seller* serta ukuran file aplikasi yang kecil.

Kelemahan (*Weakness*) merupakan faktor yang dapat melemahkan kemampuan organisasi, ini juga terdapat selama peningkatan minat baca masyarakat oleh Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi dengan aplikasi iBekasiKab antara lain pemeliharaan dan pengoprasian sistem masih di pegang oleh pihak ketiga, jika ada pemadaman listrik tidak dapat di oprasikan, masalah jaringan jika terjadi gangguan internet.

Peluang (*opportunity*) merupakan faktor positif yang positif dan muncul dari dalam lingkungan organisasi pemerintahan dan juga masyarakat. Fasilitas yang di berikan pemerintah jika di manfaatkan dengan baik akan menjadi peluang bagi perkembangan minat baca di Bekasi. Dari hasil penelitian masyarakat juga masi memiliki rasa gemar membaca yang bisa dikembangkan dan menjadi salah satu peluang strategi bagi Dinas Arsip dan Perpustakaan Bekasi untuk meningkatkan minat baca. Komunitas-komunitas literasi juga menjadi salah satu peluang untuk meningkatkan minat baca. Adanya komunitas membuat jaringan masyarakat gemar membaca akan lebih berkembang dan hasilnya akan meningkatkan minat baca masyarakat.

Adapun ancaman yang menjadi pesaing aplikasi iBekasiKab ancaman utama yang harus menjadi titik fokus Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi adalah aplikasi-aplikasi lain seperti Tiktok dan aplikasi *game online*, sosial media ini menjadikan aplikasi iBekasiKab harus melakukan inovasi supaya bisa meningkatkan tampilan yang tidak membosankan.

Faktor penghambat aplikasi iBekasiKab untuk meningkatkan minat baca masyarakat Kabupaten Bekasi adalah belum maksimalnya sosialisasi pengenalan aplikasi iBekasiKab kepada masyarakat dan juga kepada pelajar dan mahasiswa. Faktor penghambat selanjutnya jaringan internet yang belum merata dan optimal di wilayah terpencil seperti Muara Gembong yang akan

mengganggu pengaksesan aplikasi. Serta buku bacaan yang belum lengkap yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat dan pelajar, seperti buku-buku pelajaran SMA dan buku-buku untuk mahasiswa. Faktor pendukung dalam strategi Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi dalam meningkatkan minat baca dengan aplikasi iBekasiKab tidak lepas dari peran Pemerintah Daerah Kabupaten Bekasi yang sudah melakukan support anggaran kemudian melakukan perjanjian kerja dengan pihak ketiga, support anggaran yang berguna dalam perawatan buku, sistem aplikasi, pembelian buku baru dan sosialisasi.

## 5.2 Saran

Adapun rekomendasi saran dalam Strategi Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi dalam meningkatkan minat baca masyarakat melalui aplikasi iBekasiKab adalah sebagai berikut.

1. Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi agar supaya meningkatkan sosialisasi yang lebih rutin diadakan pada pelajar tingkat SD, SMP dan SMA diharapkan dengan dimulainya sosialisasi tentang literasi digital sejak di sekolah akan membangun kebiasaan membaca sejak dini.
2. Meningkatkan jumlah bacaan dan koleksi buku yang lebih beragam, selain itu jumlah buku pelajaran juga perlu lebih bervariasi dan diperbanyak agar menjadi referensi bacaan pelajaran bagi siswa-siswi dan juga mahasiswa.
3. Selalu melakukan inovasi baru dalam pengenalan aplikasi iBekasiKab ditengah masyarakat, dan juga peningkatan sarana dan prasarana guna memberikan kenyamanan serta memberikan kesan yang baik kepada pengunjung yang datang ke perpustakaan.
4. Melatih SDM (Sumber Daya Manusia) dilingkungan Dinas Arsip dan Perpustakaan dalam pengoperasian sistem dan perawatan serta juga perbaikan untuk mengurus aplikasi iBekasiKab supaya kedepannya ketika

ada kendala atau masalah dalam pengoprasian bisa langsung diatasi oleh Dinas yang terkait tanpa menunggu perbaikan dari pihak ketiga atau vendor.

5. Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Bekasi diharapkan agar senantiasa menerima saran dan masukan dari masyarakat ataupun pengguna aplikasi iBekasiKab guna memperkaya khasanah bacaan yang dimiliki di aplikasi iBekasiKab.